
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

II Commissione Consiliare
POLITICHE ECONOMICHE, BILANCIO, CONTROLLO E GARANZIA

Tributi, Commercio e attività produttive, Lavoro, Patrimonio, Risorse Umane, Provveditorato, Bilancio,
Controllo di Gestione, Attività Ispettive per la trasparenza e Anticorruzione, Società Partecipate

Verbale n. 14 del 14 aprile 2016

L’anno 2016, il giorno 14 del mese di aprile alle ore 16,30, regolarmente convocata con lettera d’invito della
Presidente  Francesca  Betto,  si  è  riunita  presso  la  sede  di  Palazzo  Moroni,  nella  Sala  Consiglio,  la  II
Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
BETTO Francesca Presidente A PELLIZZARI BELLORINI Vanda Componente Ag
BIANZALE Manuel V.Presidente P SCHIAVO Simone Componente P
FAMA Francesco Capogruppo P FASOLO Stefano Componente A*
FAVERO Davide Capogruppo P RUSSO Riccardo Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo P PASQUALETTO Carlo Componente A
CRUCIATO Roberto Capogruppo P MAZZETTO Mariella Componente P
ZAMPIERI Umberto Capogruppo P SAIA Fernanda Componente P
DALLA BARBA Beatrice Capogruppo A BEDA Enrico Componente A
SILVA Jacopo Capogruppo A MICALIZZI Andrea Componente A
ALTAVILLA Giuliano Capogruppo P MARINELLO Roberto Componente A
BERNO Gianni Componente P BEGGIO Elisabetta Consigliere P*
*FASOLO delega BEGGIO

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale: 
- l’Assessore al Bilancio, Tributi, Patrimonio, Polo Catastale, Servizi Informatici e Telematici, Servizi 

Demografici e Cimiteriali e Mobilità Dr. Stefano Grigoletto
- il Vice Segretario Generale Dr. Giampaolo Negrin
- il Capo Settore Risorse Finanziarie e Tributi Dr.ssa Maria Pia Bergamaschi
- il Capo Settore Programmazione Controllo e Statistica Dr.ssa Manuela Mattiazzo
- il Funzionario del Settore Risorse Finanziarie e Tributi Dr. Pietro Lo Bosco
- il Funzionario del Settore Risorse Finanziarie e Tributi Dr. Antonio Montanini 
- il Funzionario del Settore Risorse Finanziarie e Tributi Dr. Maurizio Cardin 

Sono altresì presenti gli uditori Ermete Danieli, Guido Zagato e Elena Zaggia.

Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore. 

Alle ore 16,45 il Vice Presidente Manuel Bianzale, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta
la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

1. Approvazione Rendiconto della Gestione Esercizio 2015 e relativi allegati;

2. Varie ed eventuali.

Bianzale Saluta i presenti e introduce l'argomento posto all’ordine del giorno.
Lascia la parola all'Assessore Grigoletto.

Grigoletto Afferma che la trattazione dell'argomento all'ordine del giorno riguarda il  Bilancio Consuntivo
2015, mentre nei mesi scorsi è già stato approvato il Bilancio Preventivo 2016.
Illustra  i  dati  salienti  del  bilancio  dal  punto  di  vista  tributario  e  sottolinea  che  vi  è  uno
scostamento di circa quattro milioni di euro rispetto al totale del Bilancio Preventivo.



Precisa inoltre che vi è uno scostamento di circa quarantun milioni di euro relativa all'alienazione
di beni.
Fa presente alla commissione i seguenti dati:

 la pressione fiscale pro capite è in diminuzione rispetto al 2013 e al 2014 nonostante la
riduzione del numero di residenti di circa quattro mila unità;

 i trasferimenti regionali pro capite nel 2015 sono sostanzialmente in linea rispetto agli
anni precedenti;

 i trasferimenti Governativi pro capite nel 2015 hanno avuto una diminuzione pari ad un
ottavo rispetto al 2013, pertanto è necessaria una riduzione dei costi da parte dell'ente;

 la pressione fiscale della tari è in diminuzione del 5% grazie ad un'attività di controllo e
verifica delle spese anche tramite la collaborazione del Settore Ambiente;

 l'ufficio tributi ha recuperato nel 2015 tre milioni di euro agendo sul recupero evasione
ICI (Imposta Comunale sugli Immobili) e IMU (Imposta Municpale Unica);

 la rinegoziazione dei mutui ha liberato risorse per circa sei milioni di euro;
 sono state rifinanziate le opere pubbliche e il  74% delle opere già precedentemente

approvate sono state concluse;
 è stata effettuata una razionalizzazione delle società partecipate, tra le quali ricorda la

fusione tra Aps Holding e Bus Italia per la gestione unica del trasporto pubblico;
 sono stati  ridotti  i tempi di pagamento dei fornitori  da 27,53 giorni  del 2014 a 17,97

giorni del 2015;
 è  diminuita  la  spesa  del  personale  e  contestualmente  anche  quella  relativa  alla

collaborazioni esterne che è diminuita del 37,5% rispetto al 2013;
 gli indicatori relativi al piano delle performance sono stati realizzati per il 92,87%.

Bianzale Ringrazia l'Assessore Grigoletto per l'esaustiva relazione e cede la parola ai consiglieri.
Berno Afferma che l'Assessore Grigoletto ha dipinto un quadro molto interessante e che anche il calo

della pressione fiscale è molto importante.
Chiede all'Assessore Grigoletto come è riuscito a far quadrare i conti tenuto conto che c'è stato
un taglio significativo dei trasferimenti Statali, e quali sono stati eventualmente i tagli fatti per far
tornare i conti.

Danieli Chiede delucidazioni in merito alla differenza tra il vecchio ed il nuovo sistema di classificazione
di bilancio, e se ci sono elementi di omogeneità per fare dei confronti tra i conti dei due sistemi.

Grigoletto Afferma che in sede di Bilancio Preventivo 2016 sono già state fatte delle osservazioni in merito
al calo della spesa del Comune di Padova.
Fa presente che si tratta di scelte politiche e che non può entrare nel dettaglio di ogni singolo
assessorato.
Afferma che non si deve parlare di tagli della spesa ma di razionalizzazione della spesa.
Fa presente ad esempio che la diminuzione delle risorse umane è avvenuta grazie all'utilizzo
delle risorse informatiche,  che nel  biennio 2014-2016 hanno fatto risparmiare al  Comune di
Padova circa tre milioni di euro.
Precisa inoltre  che la  banda larga,  una volta  installata,  farà risparmiare ad esempio i  costi
telefonici.

Lo Bosco Afferma che la riforma contabile è in vigore dal 01.01.2015 e che il Rendiconto è stato redatto
sia con il vecchio metodo sia con il nuovo.
Ricorda che l'armonizzazione del Bilancio deve essere adottata da tutti i comuni e nel Bilancio di
Previsione 2016 questo è già stato fatto.
Fa presente che non c'è una classificazione identica rispetto al passato e spiega alcune novità
come ad esempio la classificazione su cinque livelli o l'utilizzo del fondo svalutazione crediti per
dubbia esigibilità.
Alle ore 17,15 entra il consigliere Schiavo

Danieli Chiede ulteriori precisazioni al Dr. Lo Bosco in merito alla classificazione del Bilancio.
Lo Bosco Ribadisce che ci sono degli scostamenti a seguito delle modifiche contabili.

Si rende disponibile per eventuali altre precisazioni e verifiche presso il suo ufficio.
Grigoletto Precisa che a fronte  delle  riduzione fiscale  pro capite,  le  entrate  extra  tributarie  pro  capite

(canoni di locazione, dividendi azionari, sanzioni amministrative della Polizia Municipale) sono
aumentate.
Ribadisce che c'è stata una maggiore efficienza delle entrate extra tributarie e che nello stesso
tempo è migliorata anche l'efficienza della riscossione tributaria e patrimoniale.

Bianzale Alle ore 17,30 considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i partecipanti e
chiude la seduta. 

Il Vice Presidente della II Commissione
     Manuel Bianzale

Il segretario verbalizzante
   Christian Gabbatore
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